ABC VIERNES, 24 DE MARZO DE 2017



Camino de Levante desde Orihuela

El peregrinaje hasta Caravaca

J. L. FERNÁNDEZ

ara hacer camino como buen peregrino en tierras soleadas y fértiles del sur, en este Año Jubilar 2017 de Caravaca de la Cruz se presenta una ocasión llena de atractivos con el Camino de

Levante, desde la vecina Orihue la y hasta el municipio murciano, por un recorrido de 118 kilómetros «lleno de fe, cultura, naturaleza y gastronomía».

Camino de la Cruz

Año Jubilar 2017

certificado No se puede partir sin la final credencial, que se solicita en el Palacio Episcopal de Murcia o a través de la web de la diócesis de Cartagena y se irá marcando varias veces en cada etapa para ir obteniendo los sellos que quedarán en la memo-

na y Vera Cruz es el símbolo qu

caracteriza al municipio caravaqueño, una cruz de doble brazo que alberga en su interior el «Lignum Crucis», un trozo de

madera que pertenece al leño donde fue

tificado, denominado cavaquensis, que se consigue al final.

ria y como prueba del peregrinar «por

razones espirituales», según este cer-

La.

credencial

El primer tramo se suele cubrir en unas seis horas -dos y media en bicicleta- y para muchos es el

preferido. Parte de Orihuela y llega hasta la ciudad de se sella en las Murcia, pasando frente a etapas para el Beniel por el paraje de las norias gemelas, El Raal, con su Belén Viviente en Navidad, v cerca de la Casa del Be-

lén, en Puente Tocinos. En definitiva, entre la salida y la llegada, en esta etapa inicial vale la pena buscar el patrimonio cercano a los lados del camino. Para alojarse, abundan las opciones a lo largo de todo el recorrido de establecimientos adheridos al programa, que ofrecen ventajas al peregrino.

Después de seguir el cauce del río Segura, el segundo tramo, entre la capital murciana y Alguazas, confirma por qué esta huerta está considerada la despensa de Europa.

En el ecuador del recorrido y tras contemplar castillos y el paisaje erosionado de los «badlands», se llega a Mula, con su Monasterio de la Encarnación donde se venera la Santa Espina. Y se pueden recobrar fuerzas en varios restaurantes también colabo-



Imagen del final del camino

Salzillo y Caravaca de la Cruz

La Región de Murcia ha preparado un programa cultural rico en alicientes para los peregrinos que acudan a Caravaca, Hasta el 28 de mayo, en la antigua Iglesia de la Compañía de Jesús se ofrece la exposición «Salzillo y Caravaca de la Cruz.

El escultor del mayor crédito de estos reynos», formada por medio centenar de piezas que proceden de museos, iglesias, conventos y colecciones privadas de toda la Región, un legado rico en pinturas, esculturas, telas, documentos y otros objetos como vasos sagrados. Son obras de Nicolás Salzillo, Roque López y los escultores de su escuela.

Direcciones en Caravaca de la Cruz

- ▶ Basílica y Santuario de la Vera
- Cruz. Cuesta del Castillo, s/n
- ▶ Convento e Iglesia de la Compañía de Jesús, Calle Mayor, s/n
- ▶ Fuentes del Marqués, Camino Mairena, 28
- ▶ Templete o Capilla del Bañadero. Plaza del Templete
- ▶ Iglesia de la Soledad v Museo Arqueológico. Cuesta del Castillo
- ▶ Oficina Municipal de Turismo.
- Calle de las Monjas, 17 ▶ Ayuntamiento. Plaza del Arco, 1
- ► Museo Caballos del Vino. Calle Gregorio Iavier, 21

sitables para degustación haciendo la Ruta del Vino.

además, de la contemplación del santuario en la cumbre de Caravaca, donde culmina el Camino de Levante. Llegados a destino, se sigue contando con restauradores solventes como Pedro Marín, El Arco o los Salones Castillo. v con aloiamientos que agasajan al peregrino, por ejemplo, la Hospedería Almunia o la Hospedería Rural El Molino del Río Argos.

Además del contacto con la naturaleza, la visita se aprovecha para conocer algunos templos bien conservados de la Región de Murcia: la Catedral de la capital de la Comunidad, con su impresionante fachada barroca: el Santuario de la Fuensanta, también en Murcia; el de Nuestra Señora de la Esperanza, de Calasparra, y el de Santa Eulalia, en Totana. En el mapa también destacan Cehegín v su legado desde los iberos a los romanos, o Mula con sus caserones nobiliarios. Sin olvidar, cla-

